
会     議     録  （会議経過含む） 

   

会 議 の 名 称 ２１年度第１回 由利地域協議会 

開 催 日 時 平成２１年 ７月 ２７日（月） 午前９時３０分～１１時３０分 

開 催 場 所 善隣館 ホール 

出 席 者 氏 名 「出席者名簿」のとおり 

欠 席 者 氏 名 「名簿」のとおり 

会 議 次 第 

 

１．開  会   ９：３０～                  （進行：加藤振興課長） 

 

２．委員紹介・委嘱状交付   

  ・はじめに委員全員を紹介（～振興課長） 

  ・市長が各委員を回り委嘱状を交付 

 

３．長谷部市長挨拶 

  由利地域協議会の開催にあたりまして、一言ごあいさつ申し上げます。 

  私は、去る４月１７日、第２代由利本荘市長に就任し、以来３ヶ月余りが経過しましたが、地域 

の喫緊の課題であります景気対策をはじめ、市民生活の向上に向け、全力で取り組んでいるところ 

でございます。 

 ただいま委嘱状の交付をさせていただきました皆様には、由利地域協議会委員をお引き受けいた 

だきまして、誠にありがとうございます。まずもってお礼を申し上げますとともに、日頃より市政 

に対しまして、ご指導、ご協力を賜っておりますことに、重ねて感謝とお礼を申し上げます。 

 早いもので、一市七町が合併をして４年が経過し、前委員の任期が満了したことから、このたび 

二期目の委員となられました１４名の皆様方に委嘱状を交付させて頂いたところでございます。 

 今回の改選にあたっては、各地域協議会の実情に応じて委員の定数を見直しするとともに、公募 

による委員を新たに加えてスタートすることになりました。委員の皆様には、これから４年間地域 

と行政をつなぐ重要なパイプ役として、地域の発展のためにご尽力を賜りますよう、よろしくお願 

いを申し上げます。 

 まちづくりを円滑に行うために、今後とも市民の声に耳を傾けながら、市民と共に歩む市政を全 

力で築いて参りたいと考えておりますので、皆様方からは更なるご協力をお願い申し上げます。 

 結びになりましたが、委員の皆様方には、由利地域発展のために、忌憚のないご意見を賜ります 

ようよろしくお願い申し上げて、簡単ではございますが、開会にあたっての私のあいさつとさせて 

いただきます。 

  

職員紹介 

  出席職員と由利地域協議会事務局の体制について説明（～振興課長） 

 



４．会長、副会長の選任 

 （振興課長）会長、副会長を選任するにあたり、どのような方法がよろしいでしょうか？または、 

      自薦、他薦等ございましたらご意見のほどよろしくお願いいたします。 

（Ａ委員）第 1期目４年間の大変なときに、由利地域のためご尽力してきた前会長、前副会長の 

再任が適していると思われ、会長に佐藤千秋さん、副会長に徳山洋一さんを推薦します。 

（振興課長）今、Ａ委員から推薦の意見がありました。他に意見がなければＡ委員の意見のとおり 

選任してよろしいでしょうか？ 

（委員全員）異議なし。 

（振興課長）ありがとうございました。では、会長、副会長が決まりましたので、佐藤千秋委員、 

     徳山洋一委員は、前の席にお進みください。 

 

５．会長、副会長の挨拶 

 

 （佐藤会長）ただいま会長に選任いただきました佐藤です。前回の４年間の内容は私自身としては 

１００パーセントではなかったと思いますが、この地域に住む住民の声を聞きながら、 

地域協議会で要望のある現地へ視察したりなど、様々なことを実施してきたこともあ 

り、住民からの評価を含め、まずまずの成果だったと思います。 

 全国的なことですが、合併してからは、住民をはじめ、行政も元気がなくなったと言 

われております。大きくなった自治体より小規模な町や村の方が元気があるのは、地 

域住民から顔がみえるというか、気軽になんでも相談に行きやすく行政がわかりやすい 

ことであります。 

自治体も大きくなればなるほど、このような問題は出てくるわけですが、５年目を迎 

える由利本荘市としても行政の顔が住民に見えるような、住民サービスの醸成が必要と 

思われます。 

また、この地域協議会の重要性というか、必要性が地域住民にわかるように、市の新 

しい施策、事業の説明を受けたら、自分なりに勉強し、地域の住民から聞かれても答え 

られるようにしておくことも大事なことであります。 

 与えられた任期を精一杯頑張っていきますので、よろしくお願いいたします。 

 

（徳山副会長）副会長に選任されました徳山です。会長をしっかり補佐しながら、役割を全うしてい 

きますので、よろしくお願いいたします。 

前期の委員数より半数になりましたが、尐数精鋭で活発な意見が出るよう、年４回の 

協議会には１００パーセント出席下さるようお願いいたします。 

 

～ 会長、副会長挨拶のあと、市長退席 ～  

 

６．説明  地域自治区、地域協議会等について（～振興課 佐藤主査） 

   事前配布資料（条例、規則）と別紙の地域協議会の概要（市 HP）により説明 

    ※質問等はなし 



７．協議 

（１）由利本荘市定住自立圏構想について （～大庭企画調整課長） 

事前配布資料（定住自立圏構想策定に向けての説明資料）に基づき説明 

（Ｂ委員）説明がとびとびでよくわからなかった。もう尐し順に、丁寧に説明してもらいたい。 

（佐藤会長）限られた時間での説明であり、順に説明するのは厳しい。事前に資料は配布しており 

目を通していたものとしての説明になりますので、ご理解をいただきたい。 

（Ｃ委員）資料のＣ産業振興のウにある地域ブランドは大事である。私も農家であり年々変わる 

農業施策により気持ちが沈んでいる。米よりも野菜を作る方が大変で、作りたいけど作 

れない状況である。そろそろ世代交代しなければならないのですが、ハウスや土地など 

にもかなりの費用がかかる。生産、流通の拡大も大事ですが、担い手を育てる方針が大 

事と思われる。産業の発展は第一次産業の発展が重要であると思う。農家に対しての具 

体的な施策がでてこない。このような実情も踏まえ、真剣に考えてほしい。 

 （企画課長）貴重な意見ありがとうございます。持ち帰り担当に報告します。 

（Ａ委員）３ページの一番上の段にある冬季の安全な道路交通確保事業の散布車の購入は市で購 

入し、購入後は委託業者に貸し出しすることになるのか？ 

（建設課長）今ある散布車の更新で、市の職員が使用する予定である。 

  （Ｄ委員）３ページの農産品販売システムの構築で、今は、食品でも農薬でも安全安心と言われ 

ている時代である。区会でもアメシロ防除実施しているが、使える農薬、使えない農薬 

がある。消費者に安全安心な農産品とＰＲするためにも、残留農薬の測定してから農産 

品を販売するという項目を増やしてもらいたい。 

 （企画課長）貴重な意見ありがとうございます。持ち帰り担当に報告します。 

（Ｂ委員）２ページＢのアのミニディサービスとはどのくらいの規模か？ 

       また、自殺予防も文面に含めてもいいのでは？ 

 （企画課長）ミニディサービスは各集会施設を活用して実施する内容。 

       自殺予防はあえて記載しない方がいいとの判断で記載していない。 

（Ｅ委員）この定住自立圏構想樹立の段階でお聴きします。取り組み概要（案）は、この計画 

がスムーズにいくために、医師会、各病院、社会福祉協議会など、行政と繋がる団体と 

の協議を経て作成されたのか？特に２ページのＡ医療関係では、組合病院の消化器科の 

医師がいなく病院にかかる際に吟味していかなければならなくなってきている現状。 

農業関係では、ＪＡが行政と農家の仲介役をやっている現状。ＪＡと一体となって進 

めるべきと思いますが、ＪＡと話を進めた上での計画となっているのか？ 

 （企画課長）資料の２，３ページは各担当課から挙げてもらった計画で、ある程度関係機関との話

し合いのもとで挙げてきた計画内容であり、大丈夫であります。 

（佐藤会長）それぞれ質問等あると思いますが、後で確認していただき、不明なことなどありまし

たら振興課へ問い合わせして下さい。これぐらいにして次に進みます。 

 

（２）公の施設の見直しについて （～行政改革推進本部 佐藤次長、真坂次長） 

はじめに佐藤次長が全般的な経緯と共通認識で取り組むことなどを説明。 

その後、事前配布資料（公の施設の見直し説明資料）に基づき真坂次長が説明。 



（佐藤会長）ただいまの説明は、使用料を含め、不均衡が生じないことの説明であった。見直し案 

について、何か提言等ありましたら８月下旬まで振興課へとのことでしたが、この場 

でどうしても聞きたいことがありましたらお聞きします。どなたかおりませんか？ 

では、私から一つだけですが、各町内会で使用している施設、集会場などは税の免除 

を考えて頂きたいとお願いします。これより５分間休憩します。 

 

～ 休 憩 ～   １０：４５～１０：５０ 

 

（佐藤会長）それでは会議を再開します。 

       ２１年度由利地域の主要事業について を事務局より説明お願いします。 

 

（３）２１年度由利地域の主要事業について （～由利総合支所） 

はじめに、荘司由利総合支所長が、財政の状況（２０年度決算状況等）、「生活対策臨時交付金」、

「経済対策臨時交付金」の由利地域への予算配当の状況を説明。 

その後、資料－１ に基づき、各課長から各課の主要事業を説明。 

 

（佐藤会長）支所長からは全般的な内容、各課長からは由利総合支所各課の予算の説明がありました。 

       予定の時間も近づいておりますので、質問等ありましたら、事務局の振興課を通して後 

日連絡して確認等お願いします。 

次に、今後の由利地域協議会の運営について、事務局から説明をお願いします。 

 

（４）今後の由利地域協議会の運営について （～振興課 佐藤主査） 

    前回の第１期目の地域協議会では、協議会に諮るための議案等を検討、作成するために設置 

した幹事会について、委員数が半数の１４名になったこともあり、今後は設置しなくてもいい 

のではと思われます。 

代わりに、会長、副会長、事務局で、幹事会の役割を担う事前の会議を開催することを事務 

局案として提案します。 

 

（佐藤会長）ただ今、事務局から提案のあった、幹事会に代わる会長、副会長、事務局の会議の件に 

     ついて、皆様から意見等ございませんか？ 

（委員全員）異議なし。 

（佐藤会長）それでは、今後、協議会開催にあたり事前の調整、打ち合わせの会議は、このようにし 

ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

      これで協議案件については、全て終了いたします。 

 

８．その他  （～加藤振興課長）                  １１：３０～ 

別添に「由利本荘市主要事業プロジェクトの概要」がありますので、後で目を通して頂き、 

不明なことなどありましたら振興課まで連絡頂きたいと思います。 

 最後に閉会を兼ねて猿田理事より一言ご挨拶をお願いいたします。 



９．閉 会  （～猿田理事） 

 長時間に渡り、盛りだくさんの内容協議、ありがとうございました。 

第２期からの地域協議会の体制など、それぞれの地域実情があり協議会の委員数、内容もそれぞ

れになると思われます。 

今までの協議会開催について、市の反省として、市の協議、意見など意思疎通がなかった。 

今後は、十二分に意思疎通を図りながら、共通認識を持っていくようにしたい。 

先程、荘司支所長からも話がありましたが、２０年度決算は実質単年決算で約４億８千万円の黒

字となった。合併してから４年間、基金を取り崩すなど、苦しい財政状況が続き、第１期目の地域

協議会の皆様には事業が思うようにいかず、ご辛抱頂いたことに感謝申し上げるとともに、大変な

ご不便をお掛けしてきました。現在、国の経済対策等の事業があり、今まで出来なかったことが相

当分実施できておりよかったと思っている。 

地域協議会は、条例で年４回開催されることになっており、各地域とも今後３回は、それぞれの

地域協議会委員皆様のアイデアで開催されていくことになりますが、明るい将来展望を見据えた視

点に立って、テーマ設定に工夫して頂きたいと思います。 

長いおつきあいになりますが、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

本日は長時間にわたり協議ありがとうございました。（閉会） 

 

                                    終了 １１：３５ 

会 議 の 資 料 別紙のとおり 

◆ 出席者名 （敬称略） 

会 長    佐 藤 千 秋 市  長     長 谷 部   誠 

副会長    徳 山 洋 一 理  事     猿 田   正 好 

委 員    佐 藤 文 夫 行政改革推進本部次長 佐 藤 一 喜 

委 員    尾留川朋四郎 行政改革推進本部次長 真 坂  誠 一 

委 員    佐藤 イネ子 企画調整課長   大 庭  司 

委 員    木 内  進 企画調整課参事  袴 田  範 之 

委 員    木 内 芳 一 由利総合支所長  荘 司  和 夫 

委 員    二見 美代子 振興課長     加 藤  徹 朗 

委 員    伊 藤 正 弘 市民課長     鈴 木  甚 悦 

委 員    原 田 清 孝 福祉保健課長   土 田  修 

委 員    佐々木 勝美 産業課長     三 浦  貞 一 

委 員    橘  明 子 建設課長     遠 藤  利 夫 

 委 員    相 田 勝 弘 教育学習課長   伊 藤  康 勝 

 振興課主査    佐 藤  弘 幸 

 振興課主任        小田嶋  一成 

 


